

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** 32 (1952)  
**Heft:** 7

**Artikel:** La Société desmarais frères  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-888470>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA SOCIÉTÉ DESMARAIS FRÈRES

L'Étoile Bleue est l'emblème de la Société Desmarais Frères, société française qui fêtera bientôt son centenaire.

C'est en effet en 1857 que les frères Henri et Charles Desmarais ouvrirent à Paris leur commerce d'huiles, aussi bien pour l'éclairage que pour l'alimentation. Quelques années plus tard, ils furent les pionniers de l'importation du pétrole en France.

Cette nouvelle branche de leur activité a pris le développement que l'on connaît, et qui en a fait, en tant qu'adhérente de la Compagnie Française de Raffinage, une des toutes premières entreprises françaises dans le raffinage et la distribution de tous les produits pétroliers.

Très appréciée de tous les automobilistes, la grande marque française du supercarburant AZUR est complétée par la gamme de tous les produits pétroliers : essence, gasoil, huiles de toutes qualités : pour moteurs OLAZUR-SUPER ; pour les hauts de cylindres : MIXAZUR ; huiles industrielles ; carburant pour l'aviation : DYNAVIA ; toute la gamme des fuels-oils.

Non seulement en France Métropolitaine, mais aussi en Océan Indien (Madagascar, La Réunion), la Maison Desmarais Frères est directement présente : par ses dépôts stockeurs, par ses stations-service et son réseau dense de distributeurs aux couleurs de son ÉTOILE BLEUE.

Les routes de France, les fleuves et les rivières sont sillonnés par les camions et les chalands marqués de son ÉTOILE BLEUE qui transportent en tous lieux le liquide précieux et indispensable à l'activité du Pays.

N'oublions pas l'activité originelle, toujours vivante, de l'Huilerie du Havre-Graville, reconstruite depuis les destructions de la guerre 1939-1945 ; on y traite en particulier les graines d'arachides sélectionnées en provenance du Sénégal, d'où la réputation de l'Huile d'Arachide RUFISQUIN.

Desmarais Frères : un des fleurons de l'industrie et du commerce français, qui, dans la longue suite des années, à travers les vicissitudes économiques, les guerres et leurs destructions, a conservé jalousement son caractère national et sa structure d'entreprise familiale, en s'inspirant toujours, en tous domaines du slogan *Service et Client d'abord*.

